



<本年度クラブ会長方針>

WEEKLY REPORT

No.1548

変革の第一歩を。  
更なる魅力あるクラブへ、結束、共に行動を!

承認 1985年2月12日 例会日 木曜日12:30 例会場 名古屋東急ホテル  
 会長 春日井和良 事務局 名古屋市中区栄4-7-10 栄第8ロイヤルビル6F  
 幹事 近藤明美 電話(052)251-0181 FAX(052)251-0337 〒460-0008  
 URL http://www.nagoya-osu.org E-mail office@nagoya-osu.org

奉仕しよう みんなの  
人生を豊かにするために

<2021-22年度 R.I.テーマ>  
R.I.会長 シェカール・メータ

第1821回例会

会員増強・

新クラブ結成推進月間

令和3年8月19日(木)

卓話

於 名古屋東急ホテル

会員50名

出席計算数

45名中35名出席

出席率 77・78%

前々回出席率100%

例会プログラム

★卓話

ロータリーソング

「大須ロータリーソング」

※新型コロナウイルス感染症

拡大防止対策として歌唱無し

ゲスト

名古屋学院大学現代社会学部教授

水野 晶夫さん

ニコソックス

水野先生、本日は卓話よろしくお  
願ひします。楽しみにしております。  
春日井和良

尾上 昇・藤田 徹

水野様、歓迎します。お話楽しみ  
にしております。近藤 明美

水野先生、本日の卓話よろしくお  
願ひ致します。松岡 毅

加藤巴千彦・岡村 隆徳

水野教授、ありがとうございます。

仲林 宏昌

水野先生、本日は卓話よろしく

お願いします。誕生日です。

林 順治

新型コロナウイルス、愛知県で昨日1,22

7名感染。要注意。吉田 隆彦

コロナに気を付けて頑張りました。

横井 衛

お盆おわりました。コロナで息子

の修行中止となりました。

渡辺 観永

会長挨拶

みなさんこんにちは。今日のロ

ータリーソングは「大須ロータリ

ーソング」でしたが、オオスシン

ガースが歌っていたのがお分かり

でしたか?シンガースの合唱もな

かなかですね。

本日のゲストを紹介いたします。

名古屋学院大学 現代社会学部教

授 水野 晶夫さんです。水野先生

には1時から卓話をお願いしてお

ります。どうかよろしく願ひい

たします。みなさん、今日はこの

大変な時期に例会に出席頂きあり

がありがとうございます。

さて、先週のお盆、夏休みはいか

がお過ごしになりましたか?

しになら

れました

でしょうか?

か。記録

的な大雨

長雨で予

定されて

いた計画



も取り止められた方もおみえにな

ると思います。西日本を中心に大

きな被害が出ていますが、被害に

あわれた方々にはお見舞い申し上

げます。今回この長雨で高校野球、

夏の甲子園も順延、順延で日程が

ずれ込み選手たちのコンディショ

ン調整も大変かと思ひます。

また、高校野球にもコロナ禍が

影を落としています。感染者が出

たとのことです。かわいそうにも

2校が出場辞退となりました。コ

ロナ禍もここきて災害級に拡大

しています。愛知県も感染者は1

千人を突破、昨日は1,207人

まん延防止等重点措置も延長が決

定です。愛知県もこれだけ爆発的

に感染者が増える緊急事態宣言下

と同じかと。今日の例会の開催も

非常に悩みました。例会の開催に

ついては、まん延防止等重点措置

の場合は本日のようなリモート参

加も可能なハイブリッド形式とし

緊急事態宣言が発出されれば、休

会ではなく、オンライン例会とし

リモートで参加して頂く形で予定

をしています。

クラブ定款には「会合の方法」

としてオンラインも明記されてい

ますので、この状況下でも休会と

せず、オンライン例会として続け

ていきます。次第等の進行は早急

に検討して、意義のある例会にし

ていきます。8月26日、9月2日

9日の例会はオンライン例会に決

定します。ご承知いただき、リモ

ートでの参加をお願いします。

話は変わり、心温まる話題があ

りましたので紹介します。先月の

熱海での土石流災害に対し台湾の

米山学友会が義捐金として150

万円余りを寄付してくれたと言

うのが「ハイライトよねやま」に載

っていました。日本政府がコロナ

ワクチンを台湾へ提供したことに

の感謝の気持ちだそうです。台湾

の人達は東日本大震災の時にも支

援してくれました。心温まる支

援に感謝、そして友好関係を深め

ていきたいと思います。

なお、世界に目を向ければカリ

ブ海の国、ハイチでの地震は甚大

な被害が出ています。西日

本の豪雨災害とともに、ガバナー

からの支援要請もあるかと思いま

す。私たちができることは是非協

力しなければと思ひます。

今週も、マスク、手洗い、うがい、

思いやり、3密を避けコロナ感染

対策を万全に安全無事にお過ごし

ください。ありがとうございます。

た。

卓話

「熱田神宮界隈のじぎわいまち  
つくり〜あした朝日市から駅前  
再開まで〜」

名古屋学院大学現代社会学部

教授 水野 晶夫さん

名古屋市は、近年の全国主要都



市のブランドイメージ調査から「魅力度最下位」という結果を突き付けられているにもかかわらず、名古屋市民の危機感が高まったという議論が大きな声になって聞こえてくることは残念ながらも、名古屋人の街のブランドイメージに対する関心の低さが浮き彫りになっている。名古屋人が自分たちのまちを誇りに思えるようにならなくては、市民一体となって推進していくことが、ブランドイメージ向上につながることを考える。

名古屋・熱田のブランドといえば、まず「熱田神宮」が浮かぶ。熱田神宮は、名古屋市観光客宿泊動向調査（入込人数）でも調査開始以来、2位の東山動植物園以下を大きく離して1位を保ち続けている（2019年740万人）。しかしながら、全国的には低い知名度

度、熱田らしい飲食店や土産物店が不足していることによる参拝者の不満は解消されておらず、また観光バスの駐車できるスペースも足りていないのが現状である。

このようなまちの課題を解決するため、地元のお舗企業若衆やNPO、名古屋学院大学が推進役となり、にぎわいまちづくりと次世代人材育成を目的に、2014年まちづくりNPO「あつた宮宿会」を立ち上げる。

翌年から取り組んだ「あつた朔日市」（熱田神宮境内などで元日を除く毎月1日開催）は、あつた蓬萊軒・きよめ餅・亀屋方広・妙香園の4社共同プロジェクトによる「あつた宮餅」など大きな反響を呼び、熱田神宮参拝者数は2019年には740万人まで増加した。

また、熱田の歴史を紙芝居に仕立て、毎年熱田

区内の全小学校にてボランティアで上演会を行っている。さらに、名古屋あつたカルタを制作し、カルタ大会を開催するなど次世代人材育成にも取り組んでいる。

一方、名鉄神宮前駅からJR熱田駅の商店街を含むエリアの再開発を推進するため、商店街や行政を巻き込む形で「熱田神宮駅前地区まちづくり協議会」を2018年4月に発足させた。

30年前の再開発計画時は

2016年9月30日発行の「あつた宮餅」など大きな反響を呼び、熱田神宮参拝者数は2019年には740万人まで増加した。

また、熱田の歴史を紙芝居に仕立て、毎年熱田

2017年1月31日発行の「熱田が舞台 信長の紙芝居」

「宮宿会が制作 ヤマトタケル伝説も」

「あつた宮餅」など大きな反響を呼び、熱田神宮参拝者数は2019年には740万人まで増加した。

2017年1月31日発行の「熱田の歴史カルタに若手経営者ら制作販売」

「あつた宮餅」など大きな反響を呼び、熱田神宮参拝者数は2019年には740万人まで増加した。

2019年から始まった「地下鉄駅名称懇談会」に対して、伝馬町駅を熱田神宮止門に一番近い駅としての認知を広めるため「熱田神宮伝馬町」への駅名変更を地元と協議の上、元と協議を行った結果、承認された。

2019年から始まった「地下鉄駅名称懇談会」に対して、伝馬町駅を熱田神宮止門に一番近い駅としての認知を広めるため「熱田神宮伝馬町」への駅名変更を地元と協議の上、元と協議を行った結果、承認された。

2019年から始まった「地下鉄駅名称懇談会」に対して、伝馬町駅を熱田神宮止門に一番近い駅としての認知を広めるため「熱田神宮伝馬町」への駅名変更を地元と協議の上、元と協議を行った結果、承認された。

2019年から始まった「地下鉄駅名称懇談会」に対して、伝馬町駅を熱田神宮止門に一番近い駅としての認知を広めるため「熱田神宮伝馬町」への駅名変更を地元と協議の上、元と協議を行った結果、承認された。

**9月2日（木）例会の案内**

卓話  
「南海トラフ地震関連卓話」  
地区防災対策委員 林 順治さん

オンライン例会（Zoomミーティング）  
例会セシモニー・卓話  
12時30分〜13時30分

公共イメージ向上委員会  
川島 勇基・内藤 明  
近藤宏一郎

\*本文は、原則 頂いた原稿を転載しています。

江戸時代統治のため建造 ■詳細取り戻す見  
東浜御殿 熱田町おこし

2023年1月から駅名は変更予定。あつた宮宿会は、2020年8月11日、2021年8月10日のサプライズ花火も仕掛けている。

①地元老舗若衆の結束と成功体験  
②大学・行政との協力・連携  
③メディア戦略があげられる。